

Protokoll 06.11.2018

Protokollanten: Caroline, Michael
Anwesenheitsliste: siehe ILIAS

Tops:

1. Formalia
2. Bericht StuKo
3. Bericht Direktorium
4. Absolventenfeier
5. Termine & News
6. Varia

TOP I Formalia

- Beginn um 19.02 Uhr
- FBV: 6/6 → beschlussfähig
- Anwesende: 32
- Anm. zum Protokoll: Protokolle entsprechen lange nicht mehr der Satzung. Müssen unterschrieben werden. Namen der Protokollierenden fehlen. Die Anwesenheitslisten werden nicht mehr archiviert. Alte Protokolle bitte nachformatieren.
- Anm. zur TO: - Sven ist krank. Michael meldet sich freiwillig als 2. Protokollant
- Post: Keine

TOP II StuKo

- Vorgestellt durch Felix
- Viel besprochen, nicht alles betrifft die FGA direkt. Vorher Gespräch mit Frau Kern und Informationen bezüglich des Verfahrens zur PO Änderung der Lehrämter. Frau K. meint der Antrag würde sicher durch gehen mit nur kleinen Änderungen. In der StuKo wurde es bei Frau Borgstedt angesprochen, dort ‚Renne man offene Türen ein‘. Man wird sich zusammen setzen und in der nächsten StuKo beschließen.
- Die Auswahlsetzung soll geändert werden (Faktoren werden angeworfen), da das alte System zu komplex und zu zeitaufwendig ist und auch nicht viel bringt. Aktualisierter Vorschlag wurde rumgeschickt. Dies sei Sinnvolle Änderung, da es einen Bürokratieabbau gibt und Bewerbungen schneller bearbeitet und beantwortet werden können.

Hendrik: Wie werden die außerschulischen Leistungen bewertet? Antwort: Im Studienbüro gibt es eine interne Liste mit Dingen die reinzählen.

Beni: Wie wurden die Änderungen in der Verteilung begründet? Antwort: Der Vorschlag in der StuKo war rumgedreht. Die Abinote soll vierfach und die Note im Gesellschaftsfach 6-fach gewertet werden. Die Profs waren alle dagegen, vor allem, da

die Abinote ein aggregierter Wert ist und der stärkste Prädiktor für die Leistungen der Leute und dann nur noch der Fachteil mit reinzählen soll.

Katha: Ja, gesellschaftswissenschaftlich ist definiert. Daraus dann das jeweilige Fach, bspw. Geschichte.

Lisa: Nein, es wird das beste gesellschaftswissenschaftliche Fach genommen.

→ 2 Leute kommen nach: Nun insgesamt 34

Laura: Frau Kern habe gemeint, dass es kein Fach gibt, dass MKW so richtig abdeckt, daher ist die Verteilung so komisch.

- Master of B.Ed. Änderungen: Mastererweiterungsfach. Es gab eine Vorlage vom Ministerium, jetzt gibt es eine Änderung, dass es nur 15 ECTS für den Master sind. Der PO-Änderungsantrag liegt vor. Die Übung Archiv- und Quellenkunde soll rausfliegen, da dies das geringste Übel ist. Andernfalls müsste eine Fachvorlesung gestrichen werden. Oder das Master-Forschungsseminar.

Frage ans Plenum: Was wird für sinnvoller gehalten. (Die Wilde BA-MA-Studiengangskombination sorgt allgemein für Verwirrung.)

Simon: Schlägt vor, Methodenwerkstatt und Forschungsdesign raus zu schmeißen, da die Archiv- und Quellenkunde viel breiter aufgestellt ist und man da mehr Auswahlmöglichkeiten hat.

Dem wird sich allgemein angeschlossen. Da in Forschungsdesign nicht viel angeboten wird und die Inhalte meist nicht in der Schule verwendbar sind.

Katha: Studiert Lehramt und schließt sich dem an. Masterübungen brächten Lehrämtern nichts.

Stimmungsbild: (insgesamt 3 Anwesende)

Übung Archiv- und Quellenkunde rausschmeißen: 0

Masterübung Methoden und Forschung rausschmeißen: 24

Enthaltungen: 10

Felix nimmt dieses Ergebnis so mit.

- Thema WiPäd BA und MA: Der BA muss neu gemacht werden. WiPäds wählen im 4. Semester ihr Beifach dazu. Der Geschichtsteil wird angeworfen. Es gibt wohl einen Fehler auf der Folie, Wipäds müssten eine Hausarbeit in Wirtschaftsgeschichte abgeben.

Katha: Eine studienfachübergreifende Vereinheitlichung der Prüfungsleistungen ist schon länger im Gespräch. Das Thema wird schon länger bemängelt. FS soll sich im Allgemeinen für eine Vereinheitlichung der Studienleistungen fächerübergreifend

aussprechen. Die Angleichung der Studienleistungen könnte im Notfall eingeklagt werden. Bitte in nächster StuKo ansprechen, damit es gesagt ist.

Fabio: Ist schon durch und wird in SKL angesprochen. Nächste StuKo ist erst im FSS.

- Master WiPäd: Siehe Seite 4. Die Änderungen geben sich zu der im Lehramt nicht viel. Fabio hält sie für relativ sinnvoll.

- Simon: Ist das Hauptseminar Wirtschaft und Geschichte am HI angedacht oder Am VWL Lehrstuhl? Laut Fabio am HI angedacht.

Simon: Wie praktikabel ist das? Es gibt ja selten Angebote, die das wirklich abdecken.

Katha: Anmerkung zu den Seitenzahlen.

Hendrik: Werden da überhaupt spezielle Veranstaltungen angeboten, oder kann man da wieder super viel rein interpretieren? Fabio: Die WG war schon immer Hybrid zwischen HI und VWL

Benni Zu Punkt sieben: Der Unterrichtsentwurf IST die Hausarbeit. Katha: Auch hier ist das mit den Seitenzahlen kritisch.

- Es wurde weiterhin über die Psychologie geredet. Es war im letzten FakRat die Rede bezüglich der Zwangsanmeldung zum Zweitversuch, wenn man am ersten Termin krank ist. In der StuKo wüsste man darüber nicht Bescheid. Bei der BWL muss man sich dann selbstständig wieder abmelden. Katha: Die Zwangsanmeldung gibt es schon immer.

Tim: Bei ihm ist die Zwangsanmeldung zum Zweittermin nicht im Portal bei den angemeldeten Prüfungen aufgetaucht, daher ist er auch nicht hingegangen und hat eine 5,0 kassiert.

- Die StuKo wünscht eine Rückmeldung zu den Themen bis:

Zur Auswahlsetzung bis zum 14.11.

Zum Erweiterungsfach sowie zur WiPäd-Angelegenheit bis zum 30.11.

TOP III Direktorium

- Rena berichtet.
- Das Sommerfest soll am 22.05. stattfinden.
- Probleme mit Gastdozierenden: Es werden wohl Studis gegenüber den Gasthörern benachteiligt, bzw. werden diese bevorzugt behandelt. Da es häufiger Probleme damit gibt, soll es ein How-To für Gastdozierende geben. Wer Probleme in diese Richtung hat soll bitte Frau Borgstedt oder Rena Bescheid geben.
- Herr Gassert war wohl beim Direktorium nicht da, obwohl der Termin von ihm festgelegt worden ist.
- Das Institutsforum findet am 21.11. statt. Das HI wird die Buchung des Raumes übernehmen.
- Die geplante PO-Änderung des B.Ed. wurde angesprochen und die Dozierenden sind davon begeistert und wollen sie durchsetzen.

- Zum Thema Mitarbeitspflicht: Rückmeldung zur Stellungnahme: An dem besagten Vorschlag in dieser Form hat auch Herr Kümper federführend mitgewirkt. Herr Puhl wisse nicht, was Seminare sind. Man ist auf dem gemeinsamen Nenner, dass eine Mitarbeitspflicht sinnvoll ist und es soll mit den Dozierenden im Einklang gearbeitet werden. Das Rektorat hat diesbezüglich noch keine Rückmeldung gegeben. Es wird jedoch davon ausgegangen, dass man dort weiterhin an einer gemeinsamen Lösung interessiert ist.
- Beim Jahresvortrag wird der Andreas Lamee Preis verliehen. Diesmal einmal an eine Bachelor- und einmal an eine Masterarbeit.

TOP IV Absolvierendenfeier

- Benni stellt vor.
- Freitag und Sonntag diese Wochen. Der Link zu den Schichten ist u.a. in der WhatsApp-Gruppe. Es fehlen noch viele Schichten. Natürlich veranstalte man die Feier nicht allein, ist jedoch auf Unterstützung angewiesen. FS hofft auf finanziellen Profit durch Brezerverkauf und Garderobe. Bitte ein weißes Hemd/eine weiße Buse tragen und eine schwarze/dunkle Hose. Da geht es um ein einheitliches und gepflegtes Auftreten. Alle Schichten bitte unbedingt 10 Minuten eher da sein. An kann gerne auch spontan noch zum Helfen kommen.
Chiara: es kommen weit mehr Menschen als erwartet wurde, also braucht man dringend Unterstützung. Es fehlen noch 28. Schichten.
- Die Orga hat wohl Leute die eigentlich Karten haben nicht zugelassen, dies ist sehr doof, da diese Leute sich nicht verabschieden lassen können. Wer von solchen Fällen hört bitte Bescheid sagen.

TOP V Studiinfotag

- Lara stellt vor.
- Am 21. November von 9:00 bis 16:00 Uhr.
- Bitte viele Leute eintragen, je mehr kommen, desto mehr Spaß hat man. Es gibt zuvor noch einen Campusrundgang. Auch Erstis könne gerne helfen, es werden viele Leute gebracht.
- Er findet mittwochs im Gartensaal statt. Also tages- und zum Teil zeitgleich mit dem Institutsforum und dem Jahresvortrag. Es kommen Schüler und Schülerinnen, die Interesse am Studium haben. Es wäre ideal, wenn Leute aus verschiedenen Studiengängen da wären. Ein Sheet für die Schichten wird noch erstellt.

TOP VI Termine & News

Bis 1.12. Rückmeldung FSS

31.10. StuKo Nr. 3
07.11. Fachinformationsdienst Geschichtswissenschaften
07.11. Fakultätsrat
14.11. FSR
21.11. Institutsforum
21.11. Jahresvortrag HI
21.11. Studiinfotag
23.11. Fachschaftsübergreifendes
Running Dinner
23.11. Tagung zum 30-jährigen Krieg
29.11. Symposium „Alter lernt und
forscht
21.12. Weihnachtsfeier

Top VII Varia

- Benni: nächsten Mittwoch findet tagt der FSR, falls jemand Lust hat da hinein zu schnuppern.
- Fabio: Tausend Links – tausendfach Spaß: Bitte Zu Veranstaltungen und in den Getränkeplan eintragen. Es werden z.B. noch dringend Fettenmotten gesucht.

Die Sitzung schließt um 19:52.